

Compte rendu Commission plongée 64 – AG 2025

Activité générale

Formation : 1 participation au stage de plongée organisé par l'école française de plongée souterraine dans le lot, à Gréalou.

Exploration :

Poursuite des explorations aux sources de la nive.

- Une première exploration par une équipe de 4 personnes, F Verlaguet, T Therasse, S Gastou et M Ribera à permis de sortir une levée topographique dans la galerie des crapouillaux par un binôme et la découverte de nouvelles galeries avec arrêt sur rien dans une grande galerie descendante.

-Une seconde sortie de 2 plongeurs F Verlaguet et T delpech pour lever la topo des galeries noyées a permis d'explorer la galerie active recoupant la galerie principale, arrêt de l'exploration sur une galerie noyée avec suite.

Exploration dans le lot :

Jeudi 29 août

Plongée d'exploration dans la zone profonde du Gouffres du Limon , situé à Meyronne 46200 Lot

Avec Thomas Delpech, nous avons essayé de poursuivre l'exploration au-delà du terminus, mais ce jour, la visibilité est médiocre même dans la zone des puits, demi-tour à - 100 m de profondeur sans pouvoir arriver au terminus.

La cavité garde encore ses secrets.

Cette plongée s'effectue en double recycleur avec trimix hypoxique (7 / 78) .

Frédéric Verlaguet

Fond de trou :

Une pointe à été effectuée dans le gouffre de Romy afin d'évaluer le caractère plongeable d'un des siphons terminaux, une plongée sera programmée pour l'été 2025.

Activité plongée Arsip

Il y a eu trois belles plongées dans les gouffres de la Pierre cet été :

Aux Oueils d'Issaux, un plongeur du collectif du Romy a revu le fond du puits émissif. Le fond (-84 depuis le seuil de débordement et -70 environ à l'étiage) a été revu et se révèle encore une fois dangereux. Le départ de laminoir aperçu en 2023 était cette année totalement obstrué par des alluvions déplacées par les crues.

Sur proposition de l'ARSIP, le plongeur anglais Jason Mallinson a réalisé la reprise de deux siphons proches de la résurgence de Bentia (système Saint Vincent).

- Au trou du Renard il a plongé le siphon de -125 sur le collecteur Saint-Vincent et retrouvé la branche aval plongée en 1994 par Olivier Gaspé (150 m / -55). Jason a dépassé le terminus d'Olivier de 220 m (point bas à -60). Il a fait surface dans une salle où l'actif se perd dans un passage impénétrable, mais il a aperçu deux départs accessibles en escalade à 10 m de hauteur.
- Mallinson a également repris le trou du Hibou, perte et regard sur le même collecteur, 2500 m en aval du Renard et 300 m en amont de la résurgence de Bentia. Le Hibou a été plongé à de nombreuses reprises (Gaspé, Larribau) jusqu'à -45. Mallinson a poursuivi la descente dans la faille d'entrée jusqu'à -70. La suite est un grand tunnel qui descend progressivement jusqu'à -90. Vue à -100 et peut être plus. Jusqu'à -30 la température de l'eau est tempérée (eau de la perte) mais devient froide en profondeur (eau du collecteur). La descente dans la faille comporte des passages étroits difficiles à franchir avec un équipement dorsal.